

# Protokoll der Fachschaftsrats-sitzung Informatik Nr. 168

19. April 2011

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Jens Betz, Elisabeth Böhmer, Gerrit Buse, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Gülşah Ibas, David Knur, Raphael Krusenbaum, Ramona Kuh, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Sascha Kwiatkowski, Janina Kim Marks, Martin Matzat, Robert Niehage, Ramin Roham-Pour, Christoph Stahl
- Verspätet: Mark Brockmann, Sabrina Friesenborg (e), Marie Reitz, Fabian Schlenz
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Diana Howey, Henning Timm
- Für diese Sitzung entschuldigt: Adrian Ben-Shlomo, Felix Schäfer, Tristan Skudlik, Dennis Spyra, Manuel Sträßer
- Gäste: René Hopf
- Sitzungsleitung: Elisabeth “Elly” Böhmer
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>3</b>
<b>2</b>	<b>Mails</b>	<b>3</b>
<b>3</b>	<b>Post</b>	<b>3</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Fachschaftsrätekonferenz (FSRK)</b>	<b>4</b>
5.1	Sommerfest . . . . .	4
5.2	Lernräume . . . . .	4
5.3	Evaluation . . . . .	5
5.4	Selbstbewirtschaftungsmittel . . . . .	5
5.5	Absolventenbefragung . . . . .	5
5.6	Sonstiges . . . . .	5
<b>6</b>	<b>CZI, Sani-Raum</b>	<b>6</b>
<b>7</b>	<b>FSR-Kopien</b>	<b>6</b>
<b>8</b>	<b>FVV</b>	<b>6</b>
<b>9</b>	<b>Schlüsselberechtigung (Büro)</b>	<b>6</b>

<b>10 GI</b>	<b>7</b>
10.1 Wahlen . . . . .	7
10.2 Gründung von Studierendengruppen . . . . .	7
<b>11 Newsletter</b>	<b>7</b>
<b>12 Sonstiges</b>	<b>7</b>

## 1 Protokoll

- FSR-Sitzung 165+166: Ausdruck klappte bisher nicht. Papierveröffentlichung wird nachgeholt.
- FSR-Sitzung 167: Verschiebt sich etwas (Änderungen noch einzuarbeiten); Verabschiedung wird auf nächste Sitzung verschoben.

## 2 Mails

- Einladung zur 09. Sitzung des 04. Studierendenparlaments der Technischen Universität Dortmund am Dienstag, den 19. April 2011 um 18.00 Uhr

## 3 Post

- Real-IT-y-Aushang-/Auslagematerial
- Career Services

*Ankunft (14:21): Marie Reitz, Fabian Schlenz*

## 4 Berichte

- FSRK-Berichte und Diskussion → TOP
- Fakultätsratssitzung vom 13. April 2011  
(Siehe auch Bericht der Fakultätsratssitzung)
  - SWK/WR
    - \* Studiendekan Prof. Jannach wurde zum Thema SWK und WR angesprochen.
    - \* Dieser hat dann mit Prof. Jürjens (SWK) gesprochen. Prof. Jürjens gelobt Besserung und schiebt einige Probleme darauf, dass es sich um sein erstes Semester handelte und er in einigen Bereichen noch nicht firm war.
    - \* Für seine Wahlveranstaltung im aktuellen Semester will er bereits Verbesserungsvorschläge aufgreifen.
  - Fusion GTI und TIFAI<sup>1</sup>: In TIFAI wird das Thema “lineare Programmierung” angesprochen, welches in GTI nicht auftaucht. Daher wurden die Vorlesungen bisher getrennt. Im nächsten Jahr soll sich dies jedoch ändern. Ein Antrag auf “Fusion” der beiden Veranstaltungen soll gestellt werden.
  - Die Beschwerde zu SWK wurde nicht mehr in den QSL-Bericht aufgenommen (der Bericht wurde bereits an das Rektorat weitergeleitet)
- Der Tee der letzten O-Phase ist nun public.
- Abschlussitzung für ESE hat stattgefunden. Die ESE will auf der FVV berichten.
- Gerrit: Referendariat wurde auf 18 Monate gekürzt.
- Tassen wurden im Sani-Raum zwischengelagert (siehe TOP zu CZI und Sani-Raum)
- In der Papierliste im Keller tauchen IRB und FSR gar nicht mehr auf. Es stellt sich die Frage, wie man für den Drucker entnommenes Papier vermerken soll.

---

<sup>1</sup>Theoretische Informatik für Studierende der Angewandten Informatik

- Die Elektronik-AG hat aufgeräumt. Auf den Internetseiten der Fachschaft E-Technik sind leider keine Informationen mehr zur Elektronik-AG zu finden.

*Ankunft (14:24): Sabrina Friesenborg*

## 5 Fachschaftsrätekonferenz (FSRK)

### 5.1 Sommerfest

- Am 7. Juli 2011 findet das Sommerfest der TU-Dortmund statt.
- Für dieses Fest werden noch Ideen gesucht.
- Der Beratungsteil wurde bewusst ausgelagert. Zum Zeitpunkt des Sommerfestes sind viele Entscheidungen bereits gefällt, so dass man mit Studienberatung kaum Studieninteressierte erreichen könnte.
- Es soll also wirklich den Charakter eines reinen Festes haben. Zu diesem Anlass soll auch an der kompletten Universität veranstaltungsfrei gegeben werden.
- Es werden Vorschläge gesucht, wie die Fachschaft mitwirken kann.
- Vorschlag: Kaffee und Kuchen
- Eventuell Präsentationen durch AGs (hier wurden die Tanzmatten der Retro-Gaming-AG genannt)
- Es finden sich aber auch Verfechter von "Sofa und Kekse". Wenn Interesse an Beratung besteht, sollte man niemanden fortschicken.
- "Capture the file"
- Würstchenverkauf wäre erlaubt, sollte aber abgesprochen werden, damit nicht jede Fachschaft verkauft.
- Event-AG wäre wohl auch mit Cocktailverkauf dabei
- (weitere Ideensammlung)
- Wenn wir da etwas machen wollen, sollten wir uns relativ schnell beim Hochschulmarketing melden.
- Marie meldet sich für die Ideenverwaltung

### 5.2 Lernräume

- Gute Neuigkeiten an der Lernraumfront auf Uni-Ebene: Das neue Gebäude an der Otto-Hahn-Straße wird nicht OH12, sondern Gebäude für Hörsaal, Seminarräume und insbesondere auch Lernräume (je ca. 20qm)
- Die Frage der Zugangskontrolle ist noch nicht geklärt. Vorschlag: Uni-Card. Hier stellt sich die Frage, ob das System dafür ausgelegt ist.
- Um Vermüllung vorzubeugen, sollten die Räume einzeln zugänglich gemacht werden. Auch Nutzung von Kameras wäre praktisch (Bänder aber nur ansehen, wenn etwas vorfällt).
- Ein Buchungssystem ist geplant — sollte aber nicht zu restriktiv sein (damit das Gebäude auch im Fehlerfall noch genutzt werden kann)
- Wir sollten aufpassen, dass uns nicht mit der Ausrede »es gibt dort ja welche« Lernräume gestrichen werden.
- Die Fertigstellung des Gebäudes ist für September 2012 geplant.

### 5.3 Evaluation

- Evaluation soll schon lange uniweit eingeführt werden. Ein paar Fakultäten machen das aber bisher nicht. Einige Fachschaften machen das komplett selbst (und befinden sich damit in einer rechtlichen Grauzone). Die Informatik ist aber auf sicherer Seite.
- Einige Professoren sind gegen die Auswertung und geben Datenschutzbedenken an.
- Frage nach Konsequenzen für schlechte Evaluation: Uniweit könnte man wohl nicht sanktionieren, auch auf Fakultätsebene sind die Möglichkeiten beschränkt. Lediglich eine andere Aufteilung von Mehrmitteln wäre möglich.

### 5.4 Selbstbewirtschaftungsmittel

- Der AStA<sup>2</sup> lässt anfragen, ob die Fachschaften mit ihren Selbstbewirtschaftungsmitteln auskommen oder mehr Geld benötigen.
- ESE<sup>3</sup> wird vorraussichtlich regelmäßig nötig und in Zukunft wahrscheinlich auch kostenintensiver. Hier sind also Mehrkosten zu erwarten.
- Finanzreferent Ramin berichtet: »Bisher kommen wir mit dem Geld gut aus. Bei den zu erwartenden Kosten wäre es aber auch sinnvoll, mehr Geld zu erhalten.«
- Auf der nächsten FSRK-Sitzung soll eine Abstimmung zu dem Thema stattfinden. Unsere Vertreter in der FSRK möchten wissen, wie sie zu dem Thema abstimmen sollen.
- Meinungsbild:
  - für “Wir stimmen für mehr Geld”: 19
  - für “Wir haben genug Geld”: 0
  - für “Enthaltung in der FSRK-Abstimmung”: 3
  - Enthaltung in der FSR-Sitzung: 2

### 5.5 Absolventenbefragung

- Viele Bachelorabsolventen sind sich gar nicht bewusst, dass sie mit dem Bachelor etwas “absolviert” haben und sind von der Absolventenbefragung der Universität sehr überrascht.
- Von Uni-Seite wird gewünscht, dass die Fachschaften etwas mehr Werbung für die Absolventenbefragung machen.

### 5.6 Sonstiges

- Der neue Prorektor für Lehre (Prof. Tolan) möchte *alle* Fachschaften besuchen. Wir sollten dieses Gespräch nutzen, um Missstände mitzuteilen. Ein Fragenkatalog oder ähnliches sollte vorbereitet werden.
- Das Hochschuldidaktische Zentrum (HDZ) xxx Thema Tutorenausbildung xxx für Informatik wenig relevant, da das bei uns ganz gut funktioniert.
- Die nächste FSRK-Sitzung ist am 4. Mai 2011

Ankunft (14:50): Mark Brockmann

---

<sup>2</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>3</sup>ErstSemester-Einführung

## 6 CZI, Sani-Raum

- Zu der Grundreinigung (siehe auch Protokoll der FSR-Sitzung 165, TOP 10) wurden einige Räume sehr hastig ausgeräumt.
- Das CZI muss daher wieder aufgeräumt und stellenweise eingeräumt werden. Dies wird nach der Sitzung geschehen.
- Die Lernkarten/Lernposter zu RvS (siehe Protokoll der FSR-Sitzung 165, Berichte) sollen noch in den analogen Protokollschrank eingepflegt werden. Auch wird ein Querverweis darauf gewünscht.
- Die Tassen im Sani-Raum sollen wieder ins Büro wandern.
- Auch der Herd steht noch im Sani-raum und soll wieder in die Küche transportiert werden.
- In der Küche und im CZI sammelten sich viele Pfandflaschen. FTB hat diese nun eingelöst. Wir sind dafür, dass er auch das Geld dafür behält.
- Rollenspiel-AG lagert ebenfalls viel Material in der Küche (leider stellenweise auch Müll). Sie soll zu dem Thema noch einmal angesprochen werden.

## 7 FSR-Kopien

- Bisher hat der FSR noch keine Karte erhalten, um über den neuen Drucker zu kopieren.
- Es ist eine Lösung vorgesehen; diese ist angeblich schon implementiert und im Testbetrieb — aber noch nicht nutzbar.
- Eine Whitecard (kontoungebundene Geldkarte) für die Kopierer ist am Studentenwerk erhältlich. Diese könnte man als Notlösung nutzen, um aus Fachschaftsgeldern (aber nicht über das dafür vorgesehene Druckkontingent) Kopien anzufertigen.
- Wir sollten etwas mehr Druck machen, damit wir endlich eine Karte für den Kopierer erhalten.
- Fabian arbeitet im ITMC und will auf kurzem Wege noch mal nachfragen. Er wird auf der nächsten Sitzung berichten.

## 8 FVV

- Termin steht fest: Dienstag, der 3. Mail 2011
- Die Ankündigungstabelle ist schon gut gefüllt. Es fehlen noch TIfAI und EA. Freiwillige werden sofort auf der Sitzung gefunden.
- Sie sollen diese Woche noch ankündigen.
- Kaffee und Kuchen: Ramin wird mit Elly einkaufen fahren.

## 9 Schlüsselberechtigung (Büro)

- Bisher wurde davon ausgegangen, dass auch Gremienmitglieder schlüsselberechtigt für das FSR-Büro sind.
- Bianca Patro (im Prüfungsausschuss) hat bisher keinen Schlüssel. Auch wurde jetzt gesagt, dass ihr Posten im PA nicht als Grund für Schlüsselberechtigung ausreicht.

- Zur Korrektur: Nur Fachschaftsratsmitglieder und Fakultätsratsmitglieder sind automatisch schlüsselberechtigt
- Da Bianca die Schnupperuni 2011 mitorganisiert, würde sie gerne im Büro Unterlagen zur Vorbereitung zwischenlagern können.
- Beschluss:

Der FSR gewährt Bianca Patro für die Dauer der Schnupperuniorganisation 2011 Zugang zum Büro.

Ja	Nein	Enthaltung
23	0	0

Somit erhält Bianca einen Schlüssel für den Bürozugang.

## 10 GI

Wir haben zwei Mails der Gesellschaft für Informatik (GI) erhalten:

### 10.1 Wahlen

Es stehen wieder Wahlen zum Präsidium an. Wir könnten Kandidaten vorschlagen, möchten aber von der Option keinen Gebrauch machen.

### 10.2 Gründung von Studierendengruppen

- Die GI unterstützt die Gründung von Studierendengruppen. Dabei kann der Kontakt zur GI sich als sehr vorteilhaft erweisen.
- Wir sollten dieses Angebot über den Newsletter weiterleiten und auch bei Gründungen unterstützen. Sabrina meldet sich freiwillig zur Koordination der Resonanz.

## 11 Newsletter

- GI-Studierendengruppen (Mail zum Teil kopieren)

## 12 Sonstiges

- Es wurde der Wunsch geäußert, in Zukunft an Karaokeabenden auch klassisches Tanzen anzubieten. Aufgrund der meist schon sehr gut gefüllten Karaoke-Playlist wäre aber ein Abwechseln problematisch.
- Frage nach Teamerfahrt-Termin: 19.9 - 22.9. Dieser Termin soll noch im Fachschaftskalender eingetragen werden.
- Treffen FSRler mit Studiendekan: Auch Prof Jannach möchte die Tradition der regelmäßigen Treffen beibehalten. Dazu werden 1-2 Kandidaten gesucht. Gülşah, Elly, Ramin und Andrej sind prinzipiell interessiert, müssen Teilnahme aber vom genauen Termin abhängig machen.
- T-Shirtkasse: Auf nächste Sitzung verschoben.

*Die Sitzung wird geschlossen (15:49)*